

# "LES AMIS DE LA SEYNE"

## EN VISITE A RAMATUELLE ET A SAINT-TROPEZ

C'est dans le cadre de sa traditionnelle visite d'un pays provençal, au début comme à la fin de chaque session d'étude, que la société des Amis de La Seyne ancienne et moderne a organisé la sortie du 18 octobre, prolongeant ainsi sur le terrain son action de culture et surtout d'amitié.

Après un agréable parcours, sur le splendide littoral longeant la « belle bleue » par Hyères, Le Lavandou, Cavalaire et La Croix-Valmer, la première halte fut pour le village de Ramatuelle, vieux bourg provençal aux ruelles sinueuses et toutes en pente, avec sa petite place où se dresse encore le célèbre ormeau : arbre admirable parmi les derniers survivants des ormes plantés au temps de Sully (1598).

Nos amis ne manquèrent pas d'aller s'incliner sur la tombe de Gérard Philippe, qui choisit Ramatuelle pour y reposer, dans un petit cimetière, au centre d'un paysage bucolique.

Par une attrayante route serpentant à travers les chênes-lièges, nos promeneurs grimperont jusqu'à Gassin, vieux village haut perché, qui domine un panorama se développant des Maures à l'Estérel, de la baie de Cavalaire, aux Iles d'Or...

C'est vers St-Tropez que fut amorcée la seconde partie du voyage.

Grâce à l'initiative de M. Jacques Lebon, conservateur au musée de Balaguier, les Amis de La Seyne ont pu visiter la citadelle, ce site fortifié aux remparts et corps central restaurés, aux tours de guet hexagonales, aux douves nettoyées, où se pavent de majestueux paons, et aux multiples salles d'exposition d'objets de marine, gravures et maquettes, judicieusement disposés, sur un parcours circulaire aboutissant sur la terrasse, d'où l'on peut admirer la face maritime des Maures.

Les visiteurs se sont montrés fort intéressés par les explications données par le responsable de ce musée de la Marine et par M. Lebon à qui fut souhaitée une réauration semblable au musée de Balaguier.

La dernière étape de ce sympathique itinéraire permit aux Amis de La Seyne de juger, voire de jauger, des récentes réalisations du village lacustre de Port-Grimaud.

Après cette dernière visite, à la nuit tombante, il ne restait plus à nos promeneurs qu'à rallier la cité seynoise par Cogolin et la forêt du Dom, pour boucler le périple.

Ajoutons que, pour le plus grand plaisir des membres, Alex Peire se livra, avec son goût d'artiste, à des prises de vue filmées qui constitueront un document apprécié et supplémen-

taires aux archives de la société.

Le film sera d'ailleurs présenté au cours de cette session.

En achevant cette relation, nous exprimerons toute notre gratitude aux artisans de cette belle sortie : le président et les membres du bureau qui ont aidé votre serviteur pour la réussite de cette journée, tous les participants, fidèles dans leur amitié et constants par leur présence, sans oublier les deux dévoués chauffeurs de la société Etoile, MM. Furno et Zanerelli, qui ont assuré un parfait transport.

## QUAND LES AMIS DE ANCIENNE ET MODERNE VIS

Pour les « Amis de La Seyne ancienne et moderne », les jours se suivent et ne se ressemblent pas, car outre un cycle de conférences qui donne un élan nouveau à la vie culturelle de notre cité, les sociétaires ont aussi pour coutume, lorsque les circonstances le permettent, de pérégriner dans le Var.

C'est ce qu'ils ont fait tout récemment et leur secrétaire général, M. Besson, nous conte cette belle randonnée :

« Dès 7 h 30, et par un temps superbe, deux confortables autocars emportaient ce dimanche un bon groupe de nos membres se rendant sur la côte Est de notre beau département.

Après un agréable parcours sur le splendide littoral longeant la « belle bleue » par Hyères, Le Lavandou, Cavalaire et La Croix-Valmer, la première halte fut pour le village de Ramatuelle, vieux bourg provençal, aux ruelles sinueuses et toutes en pente, avec sa petite place où se dresse encore le célèbre ormeau : arbre admirable parmi les derniers survivants des ormes plantés au temps de Sully (1598).

Nos amis ne manquèrent pas

ble, c'est vers Saint-Tropez que fut amorcée la seconde partie du voyage.

Il y a « Saint-Trop », avec ses clubs, ses boîtes et ses « fans » : curiosité... folklorique s'il en est ! et puis il y a Saint-Tropez, le village typiquement provençal, bâti sur l'un des beaux golfes de la Côte d'Azur, il y a le port le plus riche en couleur du littoral, hérissé de mâts, avec ses chantiers qui sentent le goudron ; il y a la vieille ville, chère au Bailli de Suffren, avec son cimetière sur la falaise ; il y a cette bonne cité qui depuis son valeureux fait d'armes du 15 juin 1637 fait l'objet d'une bruyante bravade... il y a enfin la citadelle (16e et 17e) située sur un mamelon à l'Est de la ville et que les touristes connaissent fort mal.

Grâce à l'initiative de M. Jacques Lebon, conservateur du Musée de Balaguier, « Les Amis de La Seyne » ont pu visiter ce site fortifié aux remparts et corps central restaurés, aux tours de guet hexagonales, aux douves nettoyées où se pavent de majestueux paons, et aux multiples salles d'exposition d'objets de marine, gravures et maquette